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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Pierden 43 mil mdp; emplazan a Pemex. El Universal: Confrontación de Sheinbaum y Zedillo llega a siete 
meses. Excélsior: Gobierno desmantela 800 narcolaboratorios. El Heraldo de México: Destinan 186 mil mdp a plan 
hídrico. Milenio Diario: Con 448 mdp se blinda la CFE ante apagones y ciberataques. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

Reforma Cd.: Piden, a 13 meses, información del pozo. Excélsior Cd.: Aspirantes a juzgadores desdeñan debates . 
El Heraldo de México Cd.: Llevan a Acapulco a 200 menores. Milenio Diario Cd.: Fórmula 1 en México, por tres años 
más. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó ayer que realizará una doble 

verificación aleatoria de las medidas de seguridad en boletas de la elección judicial local. "La primera verificación 

se realizará el 23 de mayo, previo a la entrega de los paquetes electorales a las presidencias de mesa directiva de 

casilla seccional", detalló el consejero Ernesto Ramos. Agregó que la segunda verificación será el 1 de junio 

directamente en las casillas. Excélsior 

Consejerías del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) sostuvieron una reunión con integrantes de la 

Misión de Avanzada de la Unión Interamericana de Organismos Electorales (UNIORE) en la que abordaron las 

acciones desarrolladas por el organismo para garantizar la certeza y legalidad en el Proceso Electoral Local 

Extraordinario para la Elección del Poder Judicial Local 2024-2025. En el encuentro realizado en la Sede Central del 

IECM con la colaboración del Instituto Nacional Electoral, se expusieron aspectos relevantes de los preparativos de 

la elección del Poder Judicial Local. Durante la reunión, la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, 

subrayó que la experiencia y conocimiento del Instituto ha permitido enfrentar este enorme reto que representa 

organizar la primera elección de integrantes del Poder Judicial de la Ciudad de México. El consejero electoral 

Ernesto Ramos Mega, presidente de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, agradeció la 

visita de UNIORE y enfatizó que la elección del Poder Judicial local representa un gran desafío, porque además de 

ser la primera en su tipo, también debe organizarse en poco tiempo y con recursos limitados. La consejera electoral 

Cecilia Hernández Cruz explicó que, para desarrollar este proceso electoral, se determinó dividir a la Ciudad de 
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México en 11 Distritos Judiciales Electorales Locales, en los que se distribuyeron los cargos que se elegirán en la 

capital, facilitando su distribución en las boletas y, con ello, el ejercicio. A su vez, la consejera Ángeles Gil Sánchez 

indicó que las boletas fueron pensadas para ofrecer claridad, dado que permitirán elegir a más de una persona por 

cada boleta. La consejera Sonia Pérez Pérez afirmó que el Instituto ha cumplido con los lineamientos necesarios 

para asegurar la paridad de género en la conformación del Poder Judicial local. Por su parte, Maira Melisa Guerra 

Pulido, consejera electoral, recordó que se están garantizando mecanismos como el voto anticipado para personas 

en estado de postración y sus cuidadoras primarias. Finalmente, la consejera Erika Estrada Ruiz señaló que el IECM 

mantiene vigilancia sobre la actuación de servidores públicos para asegurar la equidad y la imparcialidad en la 

contienda. La Crónica de Hoy (sitio), La Jornada (sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio voz a niñas y niños de la alcaldía Tlalpan para expresar las 

necesidades de su comunidad y exponer sus propuestas para mejorarla. Durante el evento el "Poder de las 

Infancias", menores de edad de entre 6 y 12 años tuvieron un espacio de diálogo con la consejera presidenta del 

IECM, Patricia Avendaño, la alcaldesa de Tlalpan, Gabriela Osorio, y la consejera electoral Sonia Pérez. Durante el 

evento, Patricia Avendaño comentó a las y los menores el derecho que tienen de expresarse y de que su opinión 

sea tomada en cuenta. "Ustedes tienen derecho de participar y a nosotros nos interesa escucharles: saber qué 

piensan y qué sienten". En su mensaje, la consejera Sonia Pérez destacó que el IECM mantiene abiertas sus puertas 

para niñas y niños, y les reiteró la invitación a participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. "Observen 

qué necesita su comunidad y díganles a sus mamás y papás: vamos a votar por lo que queremos en nuestra colonia". 

El Universal (sitio), MSN Noticias EU (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio) 

Consejeras del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) respondieron al reclamo que hizo el Congreso 

capitalino al Instituto en general, y en particular a tres de ellas, por aprobar un acuerdo en el que se decidió excluir 

de la dirigencia del nuevo PRD a la diputada local Nora Arias. En sesión del Consejo General del IECM, las consejeras 

Sonia Pérez y Ángeles Gil defendieron su votación del 15 de abril al asegurar que la decisión fue tomada por todas 

las consejeras y el consejero del organismo y en acatamiento a una sentencia de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En esa votación, el IECM también dio un plazo de 60 días para 

que el nuevo PRD conforme sus órganos directivos, tal y como lo mandató la sentencia del TEPJF. ¿Qué solicitó el 

Congreso al IECM? El 28 de abril, el Congreso de la Ciudad de México, a propuesta de la diputada Arias, exhortó al 

IECM a conducirse en estricto apego a sus atribuciones, en específico a las consejeras Maira Melissa Guerra Pulido, 

María de los Ángeles Gil Sánchez y Sonia Pérez Pérez, por el "preocupante ejercicio excesivo de sus facultades". 

Milenio (sitio) 

Por falta de pruebas, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) desechó una queja que, de haberse 

acreditado, pudo tratarse de un caso de violencia política en razón de género contra una candidata jueza local. Con 

ello, el árbitro electoral pidió a los aspirantes a renovar el Poder Judicial, conservar datos que permitan configurar 

posibles violaciones las leyes en la materia. (…) La consejera Sonia Pérez remarcó que, por imposibilidad jurídica, 

no pudieron constatar la existencia de las publicaciones denunciadas. Motivo por el que la queja se desechó, sin 

que esto signifique que desestimaron los hechos. Reforma 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) grabó 64 de los 84 debates que estaban programados, ya que 

solo atendieron a la cita 202 candidatos a juzgadores de los 289 que se habían registrado, esto de un total de 608 
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aspirantes. "Algunas personas, pese a que aceptaron participar, no se presentaron" a las grabaciones de los debates 

en línea, detalló a Excélsior la consejera electoral Erika Estrada. Excélsior 

Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Este 1 de junio recibirás 3 boletas para elegir a las 

personas magistradas y juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. Visita el micrositio www.iecm.mx 

Reforma 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Vecinos de Tepito, en la Alcaldía Cuauhtémoc, se sumaron a la oleada de rechazo ante proyectos para edificar 

Utopías. La transformación del Centro Deportivo Kid Azteca, la primera en la demarcación, fue descartada por los 

residentes, quienes afirmaron que este espacio es privado y administrado a través de un fideicomiso. Con recursos 

del Presupuesto Participativo de 2025, residentes promueven un proyecto para rehabilitar el cuadrilátero en donde 

se llevan a cabo clases y funciones de box y lucha. Reforma 

Ante la falta de un comunicado de las autoridades capitalinas que confirme la cancelación del proyecto de creación 

de un albergue para migrantes en la Nueva Santa María, los habitantes de la colonia alistan una colecta de más de 

12 mil firmas que presentarán ante el gobierno de la Ciudad de México. El pasado 25 de abril, los integrantes de la 

Comisión de Participación Ciudadana (Copaco) de la Nueva Santa María sostuvieron una reunión con el Secretario 

de Gobierno, César Cravioto, en la que este se comprometió a emitir un comunicado anunciando la cancelación del 

proyecto ese mismo día, afirmaron. Universal Gráfico 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

El consejero Arturo Castillo pidió un informe a la Unidad de Fiscalización del INE sobre el despliegue de propaganda 

a favor de la elección judicial en todo el País. Reforma 

Organizaciones sociales acudieron al INE a llevar sus denuncias contra 11 candidaturas al Poder Judicial, por 

considerarlas "un riesgo para la impartición de justicia", ante la omisión de los Comités de Evaluación de los tres 

Poderes, para revisar la idoneidad de los perfiles. Excélsior 

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dejó claro que ese instituto no puede bajar candidaturas en 

plenas campañas, pues la elegibilidad de los perfiles no fue su responsabilidad y tampoco es parte de sus facultades 

hacer investigaciones sobre vínculos criminales. Milenio Diario 

La Sala Superior del Tribunal Electoral ordenó al Consejo General del INE pronunciarse sobre la solicitud de cancelar 

la candidatura de César Mario Gutiérrez Priego para ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, señalado 

por presuntos vínculos con el narcotráfico. El proyecto del magistrado Felipe de la Mata fue aprobado por 

unanimidad en sesión pública. El Universal 

Con la salida de los primeros tráileres de la bodega del Instituto Nacional Electoral (INE) en Tepotzotlán, Estado de 

México, inició el traslado de 600 millones de boletas para la elección judicial a todo el país, a fin de que, a más tardar 
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el próximo 17 de mayo, las papeletas se encuentren en las localidades de destino. Excélsior, El Heraldo de México, 

Excélsior, El Universal, Reforma 

Sacapuntas publica: Muy claro dejó la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, que los resultados de la elección 

judicial del próximo 1 de junio no se conocerán la noche de ese día, pues no habrá conteo rápido. Lo que sí se 

difundirá, explicó, será el porcentaje de avance del cómputo distrital, a través de un mensaje que emitirá entre las 

23:30 y 23:40 horas. El Heraldo de México 

Jaque Mate señala: La reforma judicial de este gobierno es, más que un retroceso, un salto al vacío a una elección 

judicial sin precedentes en el mundo que no tiene más propósito que destituir a los juzgadores que creen en la ley 

con otros alineados con el régimen. Reforma 

TECDMX 

Línea 13 publica: En el Tribunal Electoral de la Ciudad de México se están dando con todo los magistrados por la 

distribución de las áreas administrativas que representan el poder incorporar a sus equipos en las mejores 

posiciones. Además, comentan que hay una impugnación en puerta en materia de género, ya que argumentan que 

sólo hay dos mujeres magistradas, Laura Patricia Jiménez y Karina Salgado Lunar, y deberían ser tres las mujeres 

que tendrían que estar en el pleno. ContraRéplica 

CONGRESO LOCAL 

Durante el primer trimestre de 2025, el Congreso de la Ciudad de México gastó más de 375 millones de pesos, es 

decir, un promedio diario de 4.1 millones. El Poder Legislativo local ejerció, en los primeros meses del año, 375 

millones 449 mil 819 pesos, principalmente para el pago de servicios personales. El Universal 

El Gobierno de la Ciudad de México recaudó, en el primer trimestre del año, un total de 479.9 millones de pesos 

por concepto de multas de tránsito. Lo que significa 83.2 por ciento más de lo que tenían estimado, de acuerdo a 

la Ley de Ingresos, que fue aprobada en diciembre pasado por el Congreso capitalino. El Heraldo de México 

Análisis Superior publica: Cuando Clara Brugada invitó a Juan Pablo de Botton a integrarse a su equipo en el 

Gobierno de la CDMX, hubo quienes pensaron que se trataba solamente de un gesto político; la realidad, es que no 

solo se quería mantener la estabilidad en las finanzas de la capital, sino dar un segundo paso. El secretario de 

Administración y Finanzas de la capital logró que, en los tres primeros meses del año, los ingresos crecieran más de 

15% respecto a lo aprobado por el Congreso de la CDMX y un avance de casi 12% en términos anuales. Excélsior 

CIUDAD DE MÉXICO 

A 13 meses de que se registró el primer caso de agua contaminada en la Alcaldía Benito Juárez, los vecinos aún 

desconocen si el pozo Alfonso XIII, que fue clausurado por estos hechos, sigue afectado por el químico. Reforma 
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Alrededor de 15 mil personas acudieron al Zócalo capitalino para celebrar el Día del Niño con Flow, ganadora del 

Óscar a la Mejor Película Animada y presentada en persona por su director, Gints Zilbalodis. El evento lo encabezó 

la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, quien le obsequió al director un gato de arte huichol y destacó el 

éxito del filme, que continúa en cartelera. Reforma 

Los monoplazas de la Fórmula 1 acelerarán en el Autódromo Hermanos Rodríguez al menos hasta 2028. La 

extensión del acuerdo del Gran Premio de la Ciudad de México, firmada ayer en la Capital, abarcará las siguientes 

tres temporadas y posiblemente un periodo mayor ante el éxito del evento. Reforma 

Desde el Bosque de Chapultepec salieron rumbo al puerto de Acapulco, Guerrero, cinco autobuses turísticos para 

llevar a 200 niños niñas en situación vulnerable por primera vez la playa. Alejandra Frausto, secretaria de Turismo 

de la CDMX, dio el banderazo de salida a los vehículos, como parte del programa Colibrí al Mar, en el marco de la 

celebración del Día de la Niña y el Niño. El Heraldo de México 

Xóchitl Bravo Espinosa escribe: La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, sabe cómo impulsar acciones para 

el bienestar de la población. La construcción de la Utopía del Maíz es un claro ejemplo. Con una superficie de 44 mil 

61 metros cuadrados, este maravilloso proyecto beneficiará a más de 14 mil habitantes de Tlalpan, en particular de 

sus pueblos originarios. Será un símbolo de nuestra identidad. El Heraldo de México 

NACIONAL 

El gobierno de México anunció una inversión de 186 mil 547 millones de pesos entre 2025 y 2030 para el desarrollo 

de 37 proyectos estratégicos en materia de infraestructura hídrica a nivel nacional. La presidenta Claudia 

Sheinbaum mencionó que dichos proyectos forman parte de las acciones del Plan México para acelerar las obras 

públicas, fortalecer el empleo y la inversión en el país. Excélsior 

COLUMNAS POLÍTICAS 

Templo Mayor publica: De manera sorpresiva, la presidenta Claudia Sheinbaum informó anoche que la conferencia 

matutina de este jueves se realizará a las 9 de la mañana. Lo interesante es que la Presidencia ya había citado a los 

periodistas a las 7:30 de la mañana, la hora habitual de las mañaneras, y ya entrada la noche se cambió la jugada. 

Reforma 

Frentes Políticos destaca: El canciller Juan Ramón de la Fuente lanza al mundo el "Plan México", versión global del 

Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030. Claudia Sheinbaum promete 1.5 millones de empleos y elevar la inversión 

al 25% del PIB. Agricultura, salud, vivienda y manufactura se ofertan como carta de presentación en plena era de 

incertidumbre internacional. Excélsior 

Sacapuntas señala: La Comisión Nacional del Agua, encabezada por Efrain Morales López, detectó lagos, presas, 

lagunas y pozos que están en manos de privados, sobre todo de políticos y empresarios. Por ello, la presidenta 

Claudia Sheinbaum le instruyó a revisar concesión por concesión para recuperar esos caudales. El Heraldo de México 
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Trascendió refiere: Que, a sabiendas de que México es uno de los destinos turísticos más importantes del mundo 

y, por ende, esa actividad representa un aporte significativo para el producto interno bruto, el tianguis en la materia, 

basado este año en Rosarito, Baja California, dejó mal parado al país debido a la mala organización de las 

autoridades municipales y estatales. Milenio Diario 
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